

## Exportaciones petroleras compensan déficit comercial (El Financiero 02/12/08)

Exportaciones petroleras compensan déficit comercial (El Financiero 02/12/08)(Arturo Robles) Martes, 2 de diciembre de 2008 El desequilibrio sin las ventas de crudo sería el más alto desde 1980. · DESEQUILIBRIO COMERCIAL El déficit comercial del país, sin considerar los montos provenientes de las exportaciones petroleras, ascendió en octubre a seis mil 193 millones de dólares, monto superior en tres mil 454 millones al saldo que se observó con las ventas del energético. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que este desequilibrio sin las ventas de crudo es el más alto desde 1980. Los elevados precios del oro negro compensaron la debilidad de los envíos al exterior, especialmente durante este año, y es que el déficit sin la contribución del crudo llegó a estar cerca de ocho mil dólares en agosto. Ese desequilibrio es ligeramente inferior al déficit que se observó de enero a septiembre, de ocho mil 380 millones de dólares, contabilizando la venta de oro negro. Las exportaciones petroleras en octubre sumaron tres mil 454 millones de dólares, 7.7 por ciento menos que en igual mes de 2007. Así, las ventas del energético y sus elevados precios han funcionado como un amortiguador de la actividad económica del país, tanto en ingresos del gobierno como en la compensación del déficit comercial de forma ampliada. La participación del crudo en el intercambio total del país es de alrededor de 14 por ciento, cifra que aunque no es tan amplia ha servido para moderar la descompensación mercantil. Este porcentaje es el más reducido desde los primeros meses de 2007. Sin embargo, a mediados de los ochenta su participación fue de entre 80 y 84 por ciento de las ventas totales al exterior. Esta contribución indica que en esos años el comercio del país dependía casi en su totalidad de las exportaciones de crudo, sin considerar en un primer plano sus precios de referencia, situación que no se ha reflejado actualmente, aunque en los ingresos por esas ventas han reducido los diferenciales tanto en el intercambio comercial como en su momento la cuenta corriente. Datos del Banco de México muestran que el déficit de la cuenta corriente fue cinco mil millones de dólares, mil millones más que hace un año. Tal aumento responde principalmente al mayor déficit comercial, ocasionado por la desaceleración de las exportaciones manufactureras y la aceleración de importaciones ligadas al precio del petróleo. De enero a octubre las exportaciones petroleras sumaron 47 mil 25 millones de dólares, monto superior en 38.4 por ciento al valor observado en igual periodo del año pasado. En este lapso, las ventas del energético amortiguaron el saldo deficitario con 58 mil 144 millones de dólares.